

Un Prophète au milieu de vous

17^{ème} partie

Caractéristiques des faux prophètes

par A.C. Sas



Beaucoup de choses ont été écrites contre Ellen G. White, et quelques-uns ont même déclaré qu'elle était une fausse prophétesse. Elle était une prophétesse, une messagère, et très peu de ceux qui ont lu ses écrits peuvent en douter. Mais nous devons examiner tout de même si elle était une vraie ou une fausse prophétesse. Ci-dessous, nous étudierons dix points qui identifient les caractéristiques des faux prophètes. Aucun d'eux ne s'applique à Ellen G. White. En fait, nous inclurons quelques-uns de ses écrits sur le sujet, simplement parce qu'elle a donné elle-même des avertissements clairs sur la manière de discerner le vrai du faux.

1. Les faux prophètes courent sans avoir été envoyés.

« Car ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Ne vous laissez pas tromper par vos prophètes qui sont au milieu de vous, et par vos devins, n'écoutez pas vos songeurs dont vous provoquez les songes ! Car c'est le mensonge qu'ils vous prophétisent en mon nom. Je ne les ai point envoyés, dit l'Eternel. » (Jérémie 29:8-9)

« Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. » (Matthieu 7:15)

« Car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes; ils feront de grands prodiges et des miracles, au point de séduire, s'il était possi-

ble, même les élus. Voici, je vous l'ai annoncé d'avance. » (Matthieu 24:24-25)

« Il y a eu parmi le peuple de faux prophètes, et il y aura de même parmi vous de faux docteurs, qui introduiront des sectes pernicieuses, et qui, reniant le maître qui les a rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine. » (2 Pierre 2:1)

« D'après les avertissements qui m'ont été donnés à ce sujet (il s'agissait de l'avis réservé que Sœur White avait sur les visions d'Anna Phillips), elles ne manqueront pas d'égarer les âmes. Il s'y mêlera des déclarations extrémistes qui provoqueront des actes regrettables chez ceux qui les accepteront. Il conviendrait que nos frères et sœurs agissent avec plus de précaution, conformément à la lumière reçue. Il faudrait examiner ces prétendues visions, avant de les accepter ; il faudrait les envisager en harmonie avec la lumière qui m'a été accordée. Je constate que notre peuple est sur le point d'agir d'une manière inconsidérée et de se livrer à des actions prématurées. Au sujet de ces prophètes qui surgissent Dieu dit : 'Ils courent, sans que je les ai envoyés. Ne les croyez pas.' » (1)

2. Les faux prophètes revendiquent avec fierté le fait d'être de vrais prophètes.

« Or il y avait un vieux prophète qui demeurait à Béthel. Ses fils vinrent lui raconter toutes les choses que l'homme de Dieu avait faites à Béthel ce jour-là, et les paroles qu'il avait dites au roi. Lorsqu'ils en eurent fait le

récit à leur père, il leur dit: Par quel chemin s'en est-il allé? Ses fils avaient vu par quel chemin s'en était allé l'homme de Dieu qui était venu de Juda. Et il dit à ses fils: Sellez-moi l'âne. Ils lui sellèrent l'âne, et il monta dessus. Il alla après l'homme de Dieu, et il le trouva assis sous un térébinthe. Il lui dit: Es-tu l'homme de Dieu qui est venu de Juda? Il répondit: Je le suis. Alors il lui dit: Viens avec moi à la maison, et tu prendras quelque nourriture. Mais il répondit: Je ne puis ni retourner avec toi, ni entrer chez toi. Je ne mangerai point de pain, je ne boirai point d'eau avec toi en ce lieu-ci; car il m'a été dit, par la parole de l'Eternel: Tu n'y mangeras point de pain et tu n'y boiras point d'eau, et tu ne prendras pas à ton retour le chemin par lequel tu seras allé. Et il lui dit: Moi aussi, je suis prophète comme toi; et un ange m'a parlé de la part de l'Eternel, et m'a dit: Ramène-le avec toi dans ta maison, et qu'il mange du pain et boive de l'eau. Il lui mentait. L'homme de Dieu retourna avec lui, et il mangea du pain et but de l'eau dans sa maison. Comme ils étaient assis à table, la parole de l'Eternel fut adressée au prophète qui l'avait ramené. Et il cria à l'homme de Dieu qui était venu de Juda: Ainsi parle l'Eternel: Parce que tu as été rebelle à l'ordre de l'Eternel, et que tu n'as pas observé le commandement que l'Eternel, ton Dieu, t'avait donné; parce que tu es retourné, et que tu as mangé du pain et bu de l'eau dans le lieu dont il t'avait dit: Tu n'y mangeras point de pain et tu n'y boiras point d'eau, -ton cadavre n'entrera pas dans le sépulcre de tes pères. » (1 Rois 13 :11-22).

« Mais alors qu'il revenait chez lui par un autre chemin, il fut rejoint par un vieillard se disant prophète, et qui lui fit ce faux rapport : 'Moi aussi, je suis prophète comme toi ; et un ange m'a parlé de la part de l'Eternel, et m'a dit : Ramène-le avec toi dans ta maison, et qu'il mange du pain et boive de l'eau.' Il répéta plusieurs fois cette invitation mensongère ; il se montra si pressant qu'il réussit à persuader le prophète, et celui-ci se rendit chez lui. Mais puisqu'il se permettait de suivre une voie contraire à celle qui lui avait été tracée, Dieu allait lui faire subir le châtement que méritait sa transgression.

« Tandis qu'il était à table avec celui qui l'avait invité à revenir à Béthel, la Parole de l'Eternel fut adressée au faux prophète, et il 'cria à l'homme de Dieu qui était venu de Juda : Ainsi parle l'Eternel : parce que tu as été rebelle

à l'ordre de l'Eternel, et que tu n'as pas observé le commandement que l'Eternel ton Dieu t'avait donné, ... ton cadavre n'entrera pas dans le sépulcre de tes pères .' » (2)

3. Ils enseignent beaucoup de vérités, mais les mélangent avec de l'erreur.

« On se dit des faussetés les uns aux autres, On a sur les lèvres des choses flatteuses, On parle avec un cœur double. » (Psaumes 12:2)

« Le Seigneur dit: Quand ce peuple s'approche de moi, il m'honore de la bouche et des lèvres; mais son cœur est éloigné de moi, et la crainte qu'il a de moi n'est qu'un précepte de tradition humaine. » (Esaïe 29:13)

« Ce peuple m'honore des lèvres, Mais son cœur est éloigné de moi. » (Matthieu 15:8)

« Ainsi parle l'Eternel sur les prophètes qui égarent mon peuple, qui annoncent la paix si leurs dents ont quelque chose à mordre, et qui publient la guerre si on ne leur met rien dans la bouche: à cause de cela, vous aurez la nuit..., et plus de visions! Vous aurez les ténèbres..., et plus d'oracles ! Le soleil se couchera sur ces prophètes, Le jour s'obscurcira sur eux. Les voyants seront confus, les devins rougiront, tous se couvriront la barbe; car Dieu ne répondra pas. » (Michée 3:5-7)

« Il y a des astres errants qui prétendent être des prédicateurs envoyés de Dieu et prêchent le sabbat de lieu en lieu, mais ils mélangent la vérité à l'erreur ; leur prédication est un amalgame d'opinions discordantes. Satan les a suscités pour décourager les incroyants intelligents et sensibles qui viennent les écouter. Ces prédicateurs abondent sur la question des dons spirituels. Ils manifestent des sentiments violents, émettent des sons inintelligibles qu'ils appellent le don des langues, et une certaine classe de personnes paraissent enchantées d'aussi étranges démonstrations. Un curieux esprit règne chez ces gens, qui sont prêts à mettre en pièces quiconque les reprendrait sur ce point. Mais l'œuvre de tels prédicateurs n'est pas celle de l'Esprit de Dieu. » (3)

4. Ils portent de mauvais fruits.

« Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. Vous les

reconnaissez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues sur des charbons ? Tout bon arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits. Un bon arbre ne peut porter de mauvais fruits, ni un mauvais arbre porter de bons fruits. Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est coupé et jeté au feu. C'est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. » (Matthieu 7 :15-20).

« Christ instruira ceux qui viennent à Lui pour apprendre. Il y a une foule de faux enseignants dans le monde. L'apôtre déclare que, dans les derniers jours, des hommes 'se donneront une foule de docteurs, selon leurs propres désirs, ayant la démangeaison d'entendre des choses agréables.' Ce sont ceux-là contre lesquels Christ nous a avertis : ' Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. Vous les reconnaîtrez à leurs fruits.' La classe d'enseignants religieux décrite ici fait profession de christianisme. Ils ont une forme de religion et semblent travailler pour le bien des âmes, alors que leur cœur est plein d'avarice, d'égoïsme, d'amour de l'aise, prêt à suivre les penchants de leur cœur non consacré. Ils sont en conflit avec Christ et Ses enseignements, et sont dépourvus de Sa douceur et de Son esprit d'amour. » (4)

5. Les faux prophètes enseignent au peuple de s'éloigner de Dieu.

« S'il s'élève au milieu de toi un prophète ou un songeur qui t'annonce un signe ou un prodige, et qu'il y ait accomplissement du signe ou du prodige dont il t'a parlé en disant: Allons après d'autres dieux, -des dieux que tu ne connais point, -et servons-les! tu n'écouteras pas les paroles de ce prophète ou de ce songeur, car c'est l'Eternel, votre Dieu, qui vous met à l'épreuve pour savoir si vous aimez l'Eternel, votre Dieu, de tout votre cœur et de toute votre âme. Vous irez après l'Eternel, votre Dieu, et

vous le craindrez; vous observerez ses commandements, vous obéirez à sa voix, vous le servirez, et vous vous attacherez à lui. Ce prophète ou ce songeur sera puni de mort, car il a parlé de révolte contre l'Eternel, votre Dieu, qui vous a fait sortir du pays d'Egypte et vous a délivrés de la maison de servitude, et il a voulu te détourner de la voie dans laquelle l'Eternel, ton Dieu, t'a ordonné de marcher. Tu ôteras ainsi le mal du milieu de toi. » (Deutéronome 13 :1-5).

« Dans ces derniers jours de danger, nous ne devons pas accepter tout ce que des hommes peuvent nous apporter comme étant la vérité. Quand des enseignants viennent à nous, nous déclarant qu'ils ont un message de la part de Dieu, il est juste de s'informer avec soin, com-

« Tout bon arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits. Un bon arbre ne peut porter de mauvais fruits, ni un mauvais arbre porter de bons fruits... C'est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. »

ment nous pouvons savoir si cela est la vérité. Jésus nous a dit que beaucoup de faux prophètes se lèveront et décevront beaucoup. Mais nous ne devons pas être déçus, parce que la Parole de Dieu nous donne un test pour reconnaître ce qu'est la vérité. Le prophète dit : 'A la loi et au témoignage ! Si l'on ne parle pas ainsi, il n'y aura point d'aurore pour le peuple.' » (5)

« Il y a beaucoup de faux prophètes en ces derniers jours, à qui le

péché n'apparaît pas particulièrement odieux. Ils prétendent que la paix du peuple ne doit pas être troublée sans nécessité par les reproches et les avertissements des messagers de Dieu. De même que pour eux-mêmes, ils bercent les âmes des pécheurs dans une fausse sécurité par des enseignements doux et trompeurs. » (6).

6. Quelques prédictions des faux prophètes ne se réalisent pas.

« Mais le prophète qui aura l'audace de dire en mon nom une parole que je ne lui aurai point commandé de dire, ou qui parlera au nom d'autres dieux, ce prophète-là sera puni de

mort. Peut-être diras-tu dans ton cœur: Comment connaissons-nous la parole que l'Eternel n'aura point dite ? Quand ce que dira le prophète n'aura pas lieu et n'arrivera pas, ce sera une parole que l'Eternel n'aura point dite. C'est par audace que le prophète l'aura dite: n'aie pas peur de lui. » (Deutéronome 18 :20-22).

« Mais bien que Josaphat, dans un moment de faiblesse, se fût imprudemment engagé à s'allier au roi d'Israël, il jugea plus sûr de connaître la volonté du Seigneur à cet égard. 'Consulte maintenant, je te prie, la parole de l'Eternel', suggéra-t-il à Achab. Celui-ci accéda à son désir, en rassemblant quatre cents faux prophètes de Samarie, auxquels il dit : 'Irons-nous attaquer Ramoth en Galaad, ou dois-je y renoncer ? Et ils répondirent : Monte, et Dieu la livrera entre les mains du roi.' (2 Chroniques 18 :4-5)

« Josaphat, que cette réponse ne satisfaisait pas, chercha à connaître la volonté réelle du Seigneur. 'N'y a-t-il plus ici aucun prophète de l'Eternel, par qui nous puissions le consulter ?' demanda-t-il à Achab. (2 Chroniques 18 :6). 'Il y a encore un homme par qui l'on pourrait consulter l'Eternel, répondit celui-ci ; mais je le hais, car il ne me prophétise rien de bon, il ne prophétise que du mal : c'est Michée, fils de Jimla.' (1 Rois 22 :8). Josaphat s'obstina à demander qu'on fasse venir l'homme de Dieu, et lorsqu'il se présenta devant les monarques et qu'Achab l'eut fait 'jurer de ne dire que la vérité au nom de l'Eternel', le prophète dit : 'Je vois tout Israël dispersé sur les montagnes, comme des brebis qui n'ont point de berger ; et l'Eternel dit : Ces gens n'ont point de maître, que chacun retourne en paix dans sa maison. !' (1 Rois 22 :16-17).

« Ces paroles auraient dû suffire aux monarques pour qu'ils comprissent que leur projet n'était pas agréé par Dieu ; mais ni l'un ni l'autre ne voulut tenir compte de l'avertissement qui leur était donné. Achab avait manifesté son intention, et il était résolu à la poursuivre. Josaphat, lui, avait donné sa parole d'honneur : 'Nous irons l'attaquer (la Syrie) avec toi.' Après avoir fait une telle promesse, il lui répugnait de reprendre sa parole. 'Le roi d'Israël et Josaphat, roi de Juda, montèrent' donc 'à Ramoth en Galaad.' (1 Rois 22 :29)

« Au cours de la bataille qui s'ensuivit, Achab fut tué par une flèche, et il mourut le soir. 'Au coucher du soleil, on cria par tout le

camp : Chacun à sa ville et chacun dans son pays !' Ainsi s'accomplit la prophétie de Michée. » (7).

7. Les faux prophètes contredisent la vérité de Dieu.

« Ayant ensuite traversé toute l'île jusqu'à Paphos, ils trouvèrent un certain magicien, faux prophète juif, nommé Bar-Jésus, qui était avec le proconsul Sergius Paulus, homme intelligent. Ce dernier fit appeler Barnabas et Saul, et manifesta le désir d'entendre la parole de Dieu. Mais Elymas, le magicien, -car c'est ce que signifie son nom, -leur faisait opposition, cherchant à détourner de la foi le proconsul. Alors Saul, appelé aussi Paul, rempli du Saint-Esprit, fixa les regards sur lui, et dit: Homme plein de toute espèce de ruse et de fraude, fils du diable, ennemi de toute justice, ne cesseras-tu point de pervertir les voies droites du Seigneur ? Maintenant voici, la main du Seigneur est sur toi, tu seras aveugle, et pour un temps tu ne verras pas le soleil. Aussitôt l'obscurité et les ténèbres tombèrent sur lui, et il cherchait, en tâtonnant, des personnes pour le guider. » (Actes 13 :6-11).

« La vérité implique toujours une croix. Ceux qui ne croient pas s'opposent et se moquent de ceux qui croient. Le fait que la présentation d'un sujet provoque une tempête d'opposition ne signifie pas nécessairement que ce n'est pas la vérité. Les prophètes et les apôtres mirent leurs vies en péril parce qu'ils voulaient en conscience obéir à Dieu. » (8).

8. Ils sont utilisés par Satan, bien qu'ils prétendent être des serviteurs de Dieu.

« Et cela n'est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en ange de lumière. Il n'est donc pas étrange que ses ministres aussi se déguisent en ministres de justice. Leur fin sera selon leurs oeuvres. » (2 Corinthiens 11 :14-15)

« Des hommes peuvent se présenter en habit de sainteté, avec des erreurs et des vérités mélangées, et beaucoup alors sont trompés. Satan a cité les Ecritures à Christ, ce qui montre qu'il peut utiliser les Ecritures pour tromper les esprits. Ceux qui comprennent les choses avec leur cœur savent la nécessité d'être étroitement lié à Dieu afin d'obtenir la sagesse divine pour discerner les pièges de Satan et s'agripper, avec fermeté, à la main ferme de Jésus. » (9).

«Satan est descendu ces derniers jours avec toute sa ruse et sa malice pour ceux qui périssent. Sa puissance satanique fait des miracles à la vue des faux prophètes, à la vue des hommes, proclamant qu'il est lui-même le Christ. Satan accorde son pouvoir à ceux qui l'aident dans ses ruses ; ainsi ceux qui proclament avoir une grande puissance de Dieu peuvent être démasqués uniquement par le test souverain, la loi de Jéhovah. Le Seigneur nous dit que s'il était possible, il tromperait même les élus. Les habits de berger paraissent si réels, si vrais, que le loup ne peut être démasqué que par le grand modèle moral divin et, justement, il se trouve qu'ils sont transgresseurs de la loi de Jéhovah. » (10).

9. Les faux prophètes sont menteurs et trompeurs.

«Et l'Eternel dit: Qui séduira Achab, pour qu'il monte à Ramoth en Galaad et qu'il y périsse? Ils répondirent l'un d'une manière, l'autre d'une autre. Et un esprit vint se présenter devant l'Eternel, et dit: Moi, je le séduirai. L'Eternel lui dit: Comment? Je sortirai, répondit-il, et je serai un esprit de mensonge dans la bouche de tous ses prophètes. L'Eternel dit: Tu le séduiras, et tu en viendras à bout; sors, et fais ainsi! » (1 Rois 22 :20-22)

« Plusieurs faux prophètes s'élèveront, et ils séduiront beaucoup de gens. » (Matthieu 24 :11)

« Ceux qui poursuivent une voie de rébellion contre le Seigneur peuvent toujours trouver des faux prophètes qui justifieront leurs actes et les flatteront jusqu'à leur destruction. Souvent les mensonges fabriquent beaucoup d'amis, comme ce fut le cas des faux prophètes parmi les Israélites. Ces soi-disant prophètes, dans leur prétendu zèle pour Dieu, trouvent beaucoup plus de croyants et de disciples que le vrai prophète qui délivre le simple message du Seigneur. » (11)

10. Les faux prophètes peuvent faire des miracles pour tromper.

« Et la bête fut prise, et avec elle le faux prophète, qui avait fait devant elle les prodiges par lesquels il avait séduit ceux qui avaient pris la marque de la bête et adoré son image. Ils furent tous les deux jetés vivants dans l'étang ardent de feu et de soufre. » (Apocalypse 19:20)

« Car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes; ils feront des prodiges et des miracles pour séduire les élus, s'il était possible. » (Marc 13:22)

« Elle opérerait de grands prodiges, même jusqu'à faire descendre du feu du ciel sur la terre, à la vue des hommes. Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu'il lui était donné d'opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une image à la bête qui avait la blessure de l'épée et qui vivait. » (Apocalypse 13:13)

« C'est vraiment le moment où chaque ouvrier responsable doit se tenir ferme sur la Parole de Dieu. Cette parole doit être notre défense quand Satan travaille avec de tels mensonges que, s'il était possible, il séduirait même les élus. C'est alors que ceux qui ne se tiennent pas fermement pour la vérité s'uniront avec les incroyants qui aiment et pratiquent le mensonge. Quand ces choses étonnantes arriveront,

quand les malades seront guéris et que d'autres miracles se produiront, ils seront trompés. Sommes-nous prêts pour ces temps dangereux qui viennent sur nous ? Ou serons-nous une proie facile qui tombera dans les pièges du démon ?...

« Il m'a été montré les hérésies qui vont surgir, les illusions qui vont prévaloir, le pouvoir miraculeux de Satan - les faux Christ qui apparaîtront - qui tromperont la plus grande partie du monde religieux, et qui entraîneraient s'il était possible même les élus. » (12).

Références :

- 1 - Messages Choisis, Vol.2 pp. 102-103.
- 2 - Prophètes et Rois, pp. 74-75.
- 3 - Témoignages I, p182
- 4 - Testimonies, vol.4, pp.376-377.
- 5 - The Review and Herald, 23 février 1892.
- 6 - Testimonies, vol.4 p.185.
- 7 - Prophètes et Rois, pp. 145-146.
- 8 - Sketches From the Life of Paul, p. 279.
- 9 - The Review and Herald, 2 décembre 1875.
- 10 - Faith and Works, p.45.